


**ARTICULISTA
INVITADO**
HUGO ERIC FLORES

@HugoEricFlores

La Estrella de Belén: astronomía, narrativa bíblica y el mensaje de la nueva esperanza

Entre muchos símbolos de esta época del año, la Navidad está indisolublemente asociada a la Estrella de Belén. La estrella es un símbolo que guía a la esperanza, la paz y la fe, es Dios guiando milagrosamente a las personas hacia él, hacia lo divino. La Estrella del Oriente, como también se le conoce, es un icono de la cultura occidental, pues se ha manifestado en el arte, la música y la literatura. También tiene su lugar en la cultura popular, pues en los nacimientos navideños mexicanos forma parte central de la escenografía poniéndose siempre por encima del pesebre. Lo mismo sucede con el Árbol de Navidad, pues es uno de los decorados principales poniéndose en la punta más alta del árbol. Y en nuestras tradicionales posadas, donde rompemos las piñatas, éstas originalmente tienen forma de estrella.

Lo mismo sucede en el mundo de la ciencia, la Estrella de Belén ha sido estudiada desde hace mucho tiempo por la astronomía. Hay en la astronomía siempre algo fascinante, el estudio de los astros, del universo sideral ha explicado profecías, pero, sobre todo, ha hecho que entendamos mucho de lo que somos y de dónde venimos. Desafortunadamente, también el estudio de los astros ha dado lugar a supersticiones, adivinaciones y charlatanerías básicamente asociadas a la astrología.

Como ya comenté, investigadores serios con enfoques históricos, religiosos y científicos, que tienen una cosmovisión a partir de la observación de planetas y estrellas, han estudiado por siglos el fenómeno celeste conocido como la Estrella de Oriente.

National Geographic ha resumido en cinco las hipótesis

sobre la misma: un cometa; una explosión estelar; dos teorías sobre conjunciones planetarias y la Estrella de Belén considerada en realidad como otra estrella ya existente.

La historia de la Estrella de Belén que es contada en la Biblia guió a tres sabios del oriente, conocidos popularmente como *Reyes Magos*, provenientes de Persia o de Mesopotamia, y que eran poseedores de una sabiduría secreta, posiblemente eran astrónomos, si los definiéramos el día de hoy. La Biblia cuenta historias, no mitos ni leyendas.

Pero la historia bíblica la contaré en la siguiente parte de esta colaboración. Su trascendencia no tiene parangón y ha formado y sigue formando parte de la cultura universal que impacta y forma parte de nuestras vidas cada fin de año en la época de cembrina. Algo complejo para la ciencia, si es explicable para los hombres de buena voluntad. Hagamos sencillo este nacimiento: la Estrella anuncia el nacimiento de Jesús. Una nueva era para todos aquellos que quieran ser alumbrados por su luz eterna.

En estos días que celebramos nuevamente la Navidad, siempre será bueno reflexionar sobre lo que hacemos con nuestras vidas. Es mi deseo sincero, que dejemos que la luz que guió a los sabios del oriente a Belén también guíe nuestras vidas. Una luz de esperanza de una vida mejor debe siempre guiarnos a ser mejores personas.

Si no, esa luz simplemente, la de Jesús, la de la esperanza, no llegó a nuestras vidas. Que la luz de Jesucristo nos alumbré en estos tiempos navideños.

***Diputado Federal
por Morena**